

Communiqué de presse : L'UNAM devient l'Union des Aménageurs et s'ouvre à tous les acteurs de l'aménagement



Réunis ce vendredi à la Maison de la Radio, les acteurs de l'aménagement ont affiché un état lucide mais aussi optimiste pour 2026. Dans un contexte politique instable et une conjoncture encore fragile, les aménageurs entendent rester des partenaires engagés auprès des pouvoirs publics et des collectivités.

« Malgré le contexte politique instable que nous connaissons tous, certains dossiers importants pour notre secteur avancent », a souligné Nicolas Gravit, saluant notamment les travaux engagés sur la relance du logement, la simplification réglementaire et la mise en œuvre opérationnelle de la sobriété foncière.

Pour les aménageurs, leur métier situé à la croisée des politiques publiques doit pleinement être reconnu comme un levier prioritaire pour produire du logement, de la mixité fonctionnelle mais aussi transformer les territoires et accompagner les grandes transitions. Nicolas Gravit l'a rappelé : « Aménager, c'est intervenir à l'interface entre la planification et l'acte de construire, entre les ambitions publiques et les réalités opérationnelles », a rappelé Nicolas Gravit, insistant sur le rôle central des aménageurs dans la co-construction de projets territoriaux au service de l'intérêt général.

Unique fédération dédiée à l'aménagement opérationnel, l'Union des Aménageurs entend plus que jamais accompagner tous les aménageurs qu'ils soient privés, publics ou bailleurs sociaux et fédérer ainsi une profession engagée et tournée vers l'avenir.

Pour incarner ce nouveau souffle, une nouvelle identité a été présenté à l'occasion de cette cérémonie des vœux 2026. L'UNAM devient l'Union des Aménageurs et se dote d'un nouveau logo symbolisant à la fois l'unité et la diversité de ses adhérents et de ses partenaires.

« Cette nouvelle identité doit nous permettre de mieux valoriser ce métier qui fait notre fierté et qui méritait d'être prononcé sans forcément utiliser un énième acronyme », a expliqué son président. « Ce changement de nom s'accompagne d'un nouveau logo, d'une nouvelle identité graphique et d'une volonté affirmée d'ouverture à l'ensemble des acteurs de l'aménagement et de la fabrique de la ville ».

« Osons l'aménagement », c'est par ce mot que Nicolas Gravit, Président de l'Union des Aménageurs, a souhaité conclure son discours pour embarquer l'ensemble des acteurs à rejoindre cet élan.